## Connaissez-vous...



Le Prieuré de Meillerie

Fondé au début du XIIème siècle par des chanoines réguliers, le prieuré de Meillerie est plus tard affilié à la Prévôté du Grand Saint Bernard. Au XIIIème siècle, le site est choisi par les prévôts pour en faire leur résidence principale: le prieuré, entièrement reconstruit et fortifié, devient un centre religieux et économique important. Sa seigneurie s'étendait de Torrent au Locum, et des Mémises au Léman. Le prieuré perd progressivement de son importance au profit d'autres résidences. Les chanoines sont finalement chassés de Meillerie en 1752 lorsque le prieuré change de propriétaire.

Comment y aller?

On le rejoint par une

laisser son véhicule sous le mur de souténement

Depuis le cimetières on peut encore apercevoir les restes des anciennes latrines! L'église possède un chevet carré, et est ornée de sculptures en molasse (clés de voûtes, fenêtres, chapiteaux) dans le chœur, tandis que la nef est d'époque moderne (XIXème). Le visiteur peut aussi admirer un tableau représentant saint Bernard de Menthon devant un paysage rappelant Meillerie.

Le bâtiment conventuel a été fortement modifié, seule une aile est conservée, et montre plusieurs portes et fenêtres médiévales. Mais le visiteur doit faire l'effort d'imaginer une autre aile face au lac, un imposant mur d'enceinte percé d'archères protégeant le prieuré, et au centre de la cour, un petit cloître.

Un des principaux lieux de pouvoir du Pays d'Evian dont l'histoire est encore largement méconnue

La seigneurie du prieuré s'étendait de Locum à Torrent.



De grandes caves se trouvent sous toute la surface du bâtiment, mais une partie est aujourd'hui condamnée. Elles servaient de pressoir, d'entrepôt, de et fromagerie. Le prieuré possédait également un grand nombre de granges, chalets et moulins.



## Pour prolonger votre découverte

Continuer la route qui passe sous le Prieuré puis prendre à droite aux différents croisements : vous aurez des très belles vues sur le lac, le village de Meillerie et sur le site du prieuré.

Textes: Sidonie Bochaton
Photo page 2: S. Bochaton
F. Urien

Carte et illustration page 1 : CC du Pays d'Evian

Construit comme une tour de défense au XIIIème siècle, le clocher possède plusieurs salles intérieures auxquelles on accède par un escalier à datant du début XVIIIème. De chaque côté se trouvent des archères, des fenêtres à meneaux et d'autres ouvertures plus modernes. Le clocher n'a été installé qu'au XIXème lors de l'agrandissement de l'église.



Ce document vous est proposé par l'association Lou Vionnets

## LOU&VIONNETS

Chalet le Maupas – 74500 Bernex louvionnets@free.fr http://louvionnets.free.fr

